

El Correo de Gerona

Diario de la tarde de avisos y noticias

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Gerona al mes. 1'50 Pts.
Fuera de Gerona, trimestre. 5
Ultramar y Extranjeros. 15
PAGO ADELANTADO

Redaccion y Administracion

Albareda 13, segundo

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES
La Correspondencia al Director

Direccion telegrafica **CORREO-GERONA**

ANUNCIOS

REMITIDOS Y ESQUELAS
á precios convencionales
Número suelto.
Número atrasado.
Paquetes de 25 números

AÑO VII

—Gerona— MIÉRCOLES 19 de Julio de 1899—

159

MÉDICO HIGIENISTA

Especialista en enfermedades venéreas
y sifilíticas

JUAN

JORDI

Consulta de 12 á 1

Zapateria Vieja, 7, 1.

GERONA

Fábrica de Carbones de Bola

CALLE DEL CARMEN, 13, GERONA

Sustituyen á los carbones vegetales, obteniendo una economía por lo menos de un 25 por 100.

PRECIOS EN LA FÁBRICA

Por arrobas de 10 kilos, á 0'80 pesetas los 10 kilos
Por quintales de 40 » á 3'00 » los 40 »
Pasando de 10 quintales, á 2'75 » los 40 »

A DOMICILIO

Por quintales de 40 kilos, á 3'25 » los 40 »
Pasando de 10 quintales, á 2'90 » los 40 »

NOTA.—Se recibirán pedidos para domicilio, en casa del señor Ibrán, Plaza del Gra-
no, 6, piso principal.

FRANCISCO TERRADES

MÉDICO-CIRUJANO

Especialista en **FARTOS** y **ENFERMEDADES PROPIAS de la MUJER**
Consulta de 9 á 10 y de 2 á 4.

Progreso, 18, 2.
GERONA

Fonda Central del Jardín

Paculi y Robert

PLAZA DEL PINO entrada por la del BEATO ORIOL, número 1.

BARCELONA

Notablemente reformado este Gran Establecimiento en atención al crecido favor que le viene dispensando el público en general, reúne todas las comodidades propias de los Hoteles de primera categoría, conforme lo viene acreditando su numerosa clientela tanto forastera como residente en la Capital que asiduamente le favorece.

Situado en un punto muy céntrico cerca de la Rambla, del Gran Teatro Liceo y Despachos Centrales de Ferrocarriles, cuenta con grandes comedores, salones para baquetes, bonitas y espaciosas habitaciones decentemente amuebladas para familias, timbres eléctricos en todos los departamentos, además de su gran Cocina Española-Francesa.

Hospedajes á diario 5 pesetas.

Servicio á la Carta y por cubiertos . precios reducidos.

Sección religiosa

Santo de mañana

San Emiliano

Cuarenta Horas

En la iglesia del Hospital

ESPIRITU INDEPENDIENTE

La mayor parte del éxito obtenido por el discurso ultimo que pronunció en el Congreso nuestro amigo el señor Canalejas, se debe, como es natural, á la bondad de la doctrina expuesta, al vigor de los argumentos, á la razón y á la justicia que le inspiraban, después de haber hecho un detenido estudio de la situación del Gobierno en general, y especialmente de la vida financiera presentada por el señor Villaverde.

Pero hay que reconocer también que si el señor Canalejas pudo hablar con la sinceridad con que lo hizo, poniéndose al unisono con el espíritu de la opinión, recogiendo sus justas quejas y siendo intérprete de sus naturales y laudabilísimas aspiraciones, fué por la independencia en que se halla, libre de todo linaje de esos compromisos que suelen poner a veces dificultades aconsejadas por conveniencias políticas á los hombres públicos que estan sometidos á la disci-

plina de un partido determinado y á la autoridad de un jefe reconocido.

El señor Canalejas habló en el Congreso con la misma independencia que lo hizo ante el cuespo electoral de Helián, con idéntico criterio al que le inspiró al salir á la tribuna neutral de la Asociación de la Prensa, y por eso pudo exponer con toda claridad su pensamiento y abrir su corazón ante el país, defendiendo la idea que ha sustentado siempre y más especialmente las que sustentaba desde que las desdichas de la patria le hacen pensar, ante todo y sobre todo, en el remedio de tan grandes males.

Demócrata convencido, no prescindía de ninguno de los principios que constituyen la esencia y la base del régimen de las sociedades modernas, y español entusiasta, que no se dejaba abatir por las desdichas, ni dominar por el pesimismo, busca con varonil aliento, el camino de salvación para salir de la crisis mas tremenda que nuestra patria ha sufrido en los modernos tiempos.

Por eso está al lado de la nación, inspirándose en los sentimientos, en las ideas y en las necesidades de las clases que producen y trabajan y dispuesto á defenderlas con todo el vigor de su inteligencia, con todas las energías de su alma, con la firme resolución que inspiran las causas santas y que merecen las empresas nobles y levantadas.

Páginas

de la Historia

Batalla de Alarcos

19 de Julio de 1195

Arrastrado por su fe y por su odio á los infieles, Alfonso VIII de Castilla envió, desde la playa de Algeciras, al emperador de los almogades, Yacubben Yusuf, un reto, por el cual le desafiaba á pelear donde tuviera por conveniente, en España ó fuera de ella.

El infiel, aprovechando la ocasión que se le presentaba de luchar con el monarca cristiano, contestó á este aceptando el reto y rápidamente reclutó un numerosísimo y escogido ejército en el cual figuraban almogades, árabes, zenetas, masnudas y gentes de otras razas del imperio de Marruecos, y pasado que hubo el Estrecho tan lucida tropa, fuese en busca de las huestes del castellano rey hallándolas en las cercanías de Alarcos el día 18 de Julio de 1195.

Al amanecer del siguiente día, 8.000 jinetes cristianos, con temerario arrojo y con un impetu esforzadísimo, acometieron el centro del enemigo que se hallaba formado en orden de batalla, consiguiendo arrollarlo y desbaratarlo después de haber sido rechazado dos veces. Generalizada entró á pelear todo el contingente de tropas que del Africa había traído Yusuf, y como era mucho mayor que el de Alfonso, muy pronto los de este se vieron envueltos por los de aquel, empeñándose entonces una lucha desigual y heroica, en

la que se peleaba con desesperación y rabia.

A pesar de haber tanta desproporción numérica entre ambos combatientes, la batalla era reñida é indecisa, tal era el heroísmo y la bravura que derrochaban los cristianos; más una acertada maniobra de Ben Senanid, jefe de los moros andaluces, obligó á los castellanos á dividirse en dos grupos perdiendo así estos mucha de la fuerza que les daba la unión, por lo que terminó la batalla con la derrota de don Alfonso.

La batalla fué muy reñida y sangrienta, como lo demuestra el hecho de haber quedado muertos sobre el campo 20.000 combatientes de ambos lados.

Yusuf hizo 20.000 prisioneros, á los que dejó en libertad inmediatamente, y á su regreso á Sevilla, en conmemoración de la victoria obtenida, mandó construir la torre en la Giralda.

El Bachiller Alonso de Zamora.

Los dos tuerfos

Vivía yo hace algunos años en una calle de un barrio extremo de París, y debía ir diariamente hasta el final de la de los Mártires, con objeto de ganarme la subsistencia.

Permanecía allí toda la mañana, y después de haber almorzado en un figón me ponía en marcha á la una de la tarde con objeto de regresar á mi domicilio.

Recorría á pié el doble trayecto, no solo por cuestión de economía, sino también por cuestión de higiene, y movido por

el deseo de entretenerme con los espectáculos siempre nuevos de la calle.

Entre estos espectáculos había, sin embargo, algunos que no se renovaban nunca, y que debían a su monotonía su encanto especial.

Al llegar al extremo de la calle de los Mártires, encontraba siempre junto a una puerta cochera un mendigo a quien daba maquinalmente cinco céntimos, y con la misma regularidad, al regresar a mi casa, al cabo de tres horas, encontraba cerca de mi domicilio, y junto a otra puerta cochera, otro pobre a quien daba también otra moneda igual.

Los dos mendigos eran tuertos, el uno del ojo derecho y el otro del ojo izquierdo, cosa que noté cierto día con singular extrañeza.

Desde aquel momento los dos mendigos me interesaron de un modo extraordinario, y al darles mi limosna les examiné atentamente.

¡Figúrense ustedes cual sería mi sorpresa al observar que aquellos dos mendigos se parecían como dos hermanos gemelos, a pesar de la diferencia del traje harapiento que vestían!

Un examen más minucioso me convenció de que en aquel misterio no había más que un solo farsante, el cual era el mismo mendigo, establecido por la mañana en la calle de los Mártires y por la tarde en las inmediaciones de mi domicilio, con otro traje y tuerto de un ojo distinto.

Así lo revelaban la actitud, la voz, el gesto y, sobre todo, la mirada del ojo que permanecía abierto.

Pero ¿qué motivo había para que aquel tuerto fingido cambiase el sitio de su desgracia?

Se me objetará, sin duda, que lo mejor era pedirle a aquel infeliz la explicación del misterio.

Confieso que no me atrevía a disgustar al pobre tuerto, revelándole que había adivinado la farsa con que vagaba la vida.

Declaro, además, que sentía yo una pena secreta al decirme, mientras le daba mi limosna:

—Me toma por un tonto, cuando el tonto es él, puesto que lo sé todo!

Sin embargo, un día no pude contenerme y revelé al mendigo que había descubierto su secreto.

Es de advertir, en mi descargo, que tuve la precaución de endulzar la amargura de mis palabras con una limosna de cinco francos.

—Explíqueme usted ese enigma que tan preocupado me tiene de algún tiempo a esta parte—dije al pobre mendicante.—¿Por que es usted tuerto, tan pronto de un ojo como de otro?

—Ah, señor!...—me contestó.—Supongo que es usted un cumplido caballero, que no tratará de denunciarme ni de echar por tierra mi industria. Quiero ser franco con usted y voy a referirle todo. En nuestro oficio de mendigo sucede como en las demás cosas. Con la práctica y la observación se adquiere la experiencia necesaria para prosperar. Ante todo, observé que el oficio de ciego no es tan productivo como el de tuerto. ¿Por qué razón? Lo ignoro pero el hecho es indudable.

Después noté que hay personas caritativas para los tuertos del ojo derecho y otros para los tuertos del ojo izquierdo. ¿Por qué? También lo ignoro; pero así lo atestiguan pruebas irrecusables, más como quiera, la verdad es que he descubierto, no sólo esto, sino que los tuertos del ojo derecho hacen mejores negocios en la margen izquierda del río, y los del ojo izquier-

do en la margen derecha. Todo cuanto le digo a usted es producto exclusivo de mi observación y mi experiencia sin que haya podido yo averiguar jamás la causa de tan extraño fenómeno. Por tanto, me limito a sacar todo el partido posible de mi descubrimiento, haciendo el papel de tuerto del ojo derecho de la calle de Santiago y de tuerto del ojo izquierdo de la calle de los Mártires.

El mendigo me contempló con una mirada picaresca y burlona, abriendo desmesuradamente sus dos grandes ojos y me dijo:

—Crea usted que en el fondo me río yo de todo esto, porque no soy tuerto ni del ojo derecho ni del ojo izquierdo.

—No necesita usted decirlo—le contesté. Pero francamente, cualquiera diría que se burla usted de mí. ¿Acaso tengo monjes en la cara?

—¡Ignoro lo que pueda usted tener en ella! ¡Como quiere usted que la vea! ¡Sepa usted que soy un ciego de nacimiento!

JUAN RICHEPIN.

Los gastos DE LA CASA REAL

El nuevo donativo de un millón de pesetas que S. M. la Reina ha hecho en nombre de la real familia para contribuir a las cargas del Estado, da carácter de actualidad a los gastos de la Casa Real, y creemos oportuno fijar en ellos la atención para que se forme idea exacta de la inversión que se da a la dotación de S. M. el Rey.

S. M. la Reina, por espontánea y generosa renuncia que hizo, no cobra nada, ni como Regente del reino, ni como viuda de don Alfonso XII. De modo que todos los gastos se hacen con la dotación del Rey.

Los sitios reales consumen de la dotación de la Real Casa unas 850.000 pesetas, las clases pasivas 215.000, los donativos, suscripciones y pensiones 1.500.000, las obras reales, entre ellas la del Campo del Moro, verja, casas de guardas, etc., unas 300.000, alumbrado eléctrico 350.000 para los asilos y escuelas de niños se aplican unas 100.000; las caballerizas, de las cuales viven cerca de 200 familias, exigen alrededor de 700.000 pesetas, la mayordomía, capilla, biblioteca, archivos, armería, servicio de incendios, etc., cuestan unas 800.009 pesetas, la inspección que comprende el personal, conserjes, porteros, criados, ujieres, suscripciones, convites, tapicerías, viajes, etc., no cuesta menos de 4.100.000 pesetas.

En resumen, los gastos de la Casa Real se acercan a las cifras siguientes:

Varios	148.320'60
Sitios reales	842.894'77
» de familias	298.927'98
Mayordomía	446.609'92
Inspección	1.094.790'65
Capilla	185.720'70
Intendencia	172.306'74
Caballerizas	696.511'83
Alumbrado	344.019'32
Armería	50.140'57
Médicos, etc.	63.651'70
Obras	290.875'73
Asilos	54.696'66
Donativos, pensiones, etc.	1.511.453'94
Pasivos é imprevistos	213.603'28

Que en cifra redonda suman 6.400.000 pesetas y siendo 6.129.729'28 en líquido de la adaptación, se llega a un déficit de 270 mil pesetas próximamente.

A «La Lucha» le hemos pisado la cabeza.

Y ella se queja de los pies.

Todo lo que decíamos el otro día y lo que desde hace muchos días venimos diciendo, con gran aplauso del público, ha quedado tan firme como firmes están los Pirineos sobre la llanura.

La pobrecilla de la Plaza del Grano comprende desde luego que no tiene defensa, y no la intenta siquiera.

Si esto fuere señal de arrepentimiento, nosotros romperíamos la pluma para dejar seguir al colega el camino de la regeneración... y hasta la veríamos con simpatía llorar sus muchas culpas.

Pero nos consta que no son tales sus sentimientos: no se revuelve contra el palo porque no puede revolverse, pero lo muerde furiosamente, retorciéndose y blasfemando de todo lo que en el mundo algo vale.

Por eso no la dejaremos tranquila.

De lo que se la quiere y se la aprecia y se la distingue, tuvimos ayer ocasión de verlo.

Y fué del modo siguiente.

Algún mal intencionado, sin duda algún enemigo mortal de los señores Comyn y marqués de Camps, hizo circular la noticia de que había sido nombrado Administrador de correos de Gerona el señor Ruiz Blanch.

El efecto que produjo la noticia no es para descrito.

Las lenguas se desataron, las gentes más pacíficas y neutrales en asuntos políticos desgarraban sin piedad los nombres de nuestros amigos los señores Comyn y marqués de Camps, a quienes el mal intencionado inventor de la falsa noticia colgaba el milagro.

Inútilmente nosotros procuramos entonces calmar a todos los que chillaban, desautorizar el canard, asegurar que conocíamos sobradamente al uno y al otro para poder desde luego hacer la afirmación de que se trataba de una invención infame.

Hubo comentarios tremendos: recordaban todos al de las credenciales múltiples, al de los múltiples alquileres; a nuestro amigo el señor Arquer; desterrado a las gentes todas lanzadas a las urnas con la promesa de dar oídos al vigoroso grito de ¡Fuera ésel que lanzaba el país, y todos, todos decían pestes de la política y de los políticos.

Desde aquí nos complacemos en repetir de nuevo que es falsa la noticia.

Pero nos agradó hasta cierto punto el que circulase, porque hoy sabemos el efecto que produciría el traslado de Ruiz a Gerona y estamos convencidos de que no hay político con prestigio suficiente para imponernosle impunemente.

Ni el señor Comyn, ni el señor Marqués de Camps tienen nada que ver con Ruiz Blanch.

Pero ni el uno ni el otro pueden evitar el que él se les arrastre a las plantas y procure, alguna vez que otra, buscar su amistad y su protección desde las columnas de su periódico.

Conste así.

FARMACIA muy acreditada, situada en una importante población de la Costa, se vende en ventajosas condiciones.

Informarán en la Administración de este periódico.

Por la secretaria de este ayuntamiento se llama al guardia civil de 2.ª que fué de la Comandancia de Sancti Spiritus, Juan Noell Ferrer y al soldado Jaime Barrat Busesch para entregarles documentos y al artillero Jaime Pedrosa Mitjá para enterarle de un asunto que le interesa.

Por haberles encontrado pescando en el río Segre, sin licencia, la benemérita de Puigcerdá ha denunciado ante el Juzgado de aquella villa a los vecinos de la misma, Manuel Sanmiquel, Buenaventura Martí y Juan Surroca.

El día 15 del actual se arrojó al cauce del río que pasa por el molino harinero de Gualta, pereciendo ahogada, una mujer llamada Joaquina Trill Gall, vecina de Torroella de Montgri.

Ayer comenzaron las vacaciones escolares reglamentarias, que terminarán el 31 de agosto próximo.

Los maestros que se ausentan de las poblaciones donde ejercen el cargo, han de dar conocimiento a la junta local del punto donde fijen accidentalmente su residencia durante ese tiempo.

La Dirección general de Agricultura ha dirigido una circular a los gobernadores, recomendándoles el cumplimiento de las disposiciones sobre extinción de la langosta, para evitar se reproduzcan los gérmenes dejados por la invasión sufrida la primavera pasada.

Se ha resuelto por la Dirección general de Instrucción pública que debe interpretarse el real decreto de 9 de junio último, en lo relativo a las facultades de los Rectorados para otorgar licencias a los maestros con objeto de practicar ejercicios de oposición, en el sentido, de que aquellos puedan concederlas, procurando que el tiempo concedido sea el que transcurra desde que los tribunales anuncian el comienzo de las ejercicios, hasta su terminación.

Parece que varias asociaciones adheridas a la «Unió Catalanista» tratan de dirigirse a la junta permanente en solicitud de que convoque una asamblea general para tratar de los graves asuntos pendientes.

Se ha concedido autorización a las Hermanitas de los ancianos desamparados para establecer un asilo de su instituto en Palafrugel.

Por la Dirección general de Correos y Telégrafos, ha sido creada una cartería en el vecino pueblo de Salt con obligación de recoger y entregar la correspondencia en su estación férrea, y retribuida con cien pesetas anuales.

Se ha publicado un decreto prorrogando por un plazo de 15 días el derecho de los repatriados de Cuba, Puerto Rico y Filipinas, para obtener las cédulas personales sin recargo alguno.

En el mes de Agosto próximo se procederá a convocar nuevamente para que los alumnos de segunda enseñanza libre, aspirantes a la carrera del Magisterio, pue-

dan matricularse en todos los cursos y grados hasta el normal.

Adviertese que los de septiembre serán los últimos exámenes para los que quieran completar sus títulos por medio de enseñanza libre.

El sobrestante 3.º en prácticas de Obras públicas don Juan Antonio Aracil y Hernández, dado de alta recientemente en el servicio del Estado, ha sido destinado a esta provincia.

He aquí el programa de las piezas que ejecutará mañana en el café Vila, el aplaudido quinteto que dirige don Joaquín Vidal:

- Mignon (overture), Thomas.
Serenade Hongroise, Jouiéres.
Fantasia Morisca.
(A) Marcha, (b) Meditación, (c) Serenata (d) Final; Chapí.
Après le bal, Czibulka.
Faust (Duetto «Tardi si fa; addió») transcripción por Bertuzzi.
Walses de la zarzuela, «Don Lucas del cigarral»; Vives.

Se encuentra gravemente enfermo hasta el extremo de inspirar serios cuidados, el Decano del Colegio de procuradores de esta ciudad y particular amigo nuestro, don Narciso Prats, cuyo restablecimiento deseamos con toda el alma.

Ha sido propuesto por el Consejo de Instrucción pública para profesor numerario de esta Escuela Normal, don Enrique Villegas.

Los maestros de esta provincia han remitido al ministro de Fomento y a los representantes en Cortes de esta provincia una solicitud á fin de que se reforme el decreto de 1898 por lo que respecta á la provisión de Escuelas.

Un colega barcelonés, de los mejor informados, dá la noticia de haber entrado en San Sebastián el miércoles último el primer tren que en España se alumbró con la electricidad.

El autor de la noticia se conoce que viaja poco.

Hace ya bastante tiempo que esta clase de alumbrado se emplea en los trenes expresos que circulan de Barcelona á Port Bou.

Esta noche á las nueve celebrará sesión de segunda convocatoria el Cabildo gerundense.

Servicio particular de «La Neotafia» = Cort-Real, 18.

Defunciones ocurridas desde las 12 de ayer á las 12 de hoy:

En la ciudad: Teresa Basachs, 32 años.
En el hospital militar: Safael Vilarrulls, 21 años.

Nacimientos: Varones 0; Hembras 1.

TIENDA DE PLANCHA DOBA: muy acreditada y céntrica; se vende en ventajosas condiciones.

Darán razón en la Administración de este periódico.

NOTICIAS TELEGRAFICAS Madrid 19.

Anoche volvieron á circular con gran insistencia rumores de aprobación de probable crisis ministerial.

Esta madrugada los políticos aficionados á fantasear seguían conjugando nota tan socorrida.

Para salir de dudas, se ha interrogado al mismo jefe del Gobierno.

El señor Silvela ha desmentido rotundamente tal versión, calificándola de infundada.

El señor Dato ha manifestado que al mediodía el señor Silvela ira á Palacio acompañado de algunos ministros.

El objeto de esta visita será el llevar á la regia firma los decretos promulgando los proyectos de ley aprobados estos últimos días.

Después se celebrará un breve Consejo bajo la presidencia de S. M. La Corte saldrá para San Sebastián á la hora anunciada.

Anoche se reunió la minoría republicana.

Parece que se adoptaron acuerdos de viva oposición contra el Gobierno.

Probablemente desde hoy los republicanos pedirán que se cuente el número de diputados que asistan á la sesión del Congreso.

Su propósito es impedir toda votación. Igual conducta seguirá en el Senado el conde de las Almenas.

La sesión de hoy de las Cámaras se levantará mucho antes de la hora de costumbre.

Obedece esta medida al deseo manifestado por varios diputados y senadores de acudir á la estación con objeto de despedir a los reyes.

Un periodista ha tenido ocasión de hablar con el señor Moret. Al preguntar su opinión acerca de los rumores que circulaban de probable crisis y de haberse suspendido el viaje de la Corte ha dicho:

De ser cierta la suspensión del viaje de la corte, constituiría un síntoma indudable de crisis.

En todo caso la crisis sera parcial, limitandose quizas a la salida del señor Villaverde.

El acuerdo tomado por el Consejo de ministros de no acceder en la discusión de los Presupuestos a las variaciones propuestas por las oposiciones, ha indignado a éstas, que aceptan la lucha a que se les invita.

Los señores Romero Robledo y Maura afirmaban que estaban dispuestos a contestar a la intransigencia con la intransigencia.

El señor Canalejas ha comunicado al presidente de la Camara que sus amigos estan decididos a pedir que se cuente el número de diputados presentes antes de la aprobación del acta y antes de la aprobación definitiva de los proyectos de ley.

Sección comercial

BOLSÍN DE BARCELONA MAÑANA. Cambios del día 19 de Julio de 1899

Table with exchange rates for various locations: Interior 62.67, Exterior 00.00, Cubas 1886 70.50, idem 1890 59.62, Nortes 51.40, Francias 40.15

Table with gold exchange rates: Alfonsos 21.50, Isabel 25.50, Onzas 22.90, Monedas de 20 pesetas 21.00, Oro pequeño 15.50

Table with sight exchange rates: Paris vista 23.00, Londres vista 31.00

Table with coupon exchange rates: Cubas 1886 1890 0.50, Exterior 22.00, Interior y Amortizable 11.60

Imprenta de EL CORREO DE GERONA

Me divertí algunas veces, en esta clase de experiencias, y me va muy bien.

Ademas, un buen zorro debe conocer de antemano todas las escapatorias existentes en su camino ordinario.

Abí prontamente la puerta y me escondí dentro del kiosko. Mi hombre no hizo esperar.

En el angulo que forman las dos calles, detuverse casi medio desconcertado.

Oíle refunfuñar entre sus dientes, y le vi mirar a derecha, á izquierda a todas partes, y atravesar para cerciarse de si estaria yo en la calle de Ulm.

Cuando volvio, ya estaba yo casi preparado para recibirla.

Apenas puso el pie en la acera, salté de mi escondite, clavándole el puñal en el pecho.

En aquel momento examinó su rostro y ¡cáspita! cuanto mas lo pienso; más se convence de que era el propio individuo de los bosques de Vaucresson...

¡Si, el cra seguramentel...

—Pues entonces ese hombre habia descubierto el claro del bosque, observando las huellas anormales empesadas en el suelo por nuestro carruaje, y recogido el pedazo de sable quemado...

—¿Crees?

Rodrigo se encogió de hombros.

—Y esperaba a distancia conveniente que Coquerel fuese a decirle claro como la luz:

«Yo soy uno de los asesinos de Vaucresson!»

—¡Ah! no te burles, Rodrigo. Estoy furioso.

—Pero un estreno; un ensayo de emancipación, ¡el éxito es completo!

Y añadió rápidamente.

Recordando dias anteriores dijo. ¿Hay en esto importancia alguna?

—No.

—Écamí, méme derechamente hacia el claro y registré con cuidado durante dos minutos...

—¿Y bien?

—No habia pedazo alguno del sobre. Sin duda se quemó por completo, y el viento ha dispersado las cenizas.

—Luego viaje inútil. ¿No habia nadie en aquellos parajes?

—Nadie. Solo ví á un viejo que almorzaba con un muchacho, bajo un grupo de hayas.

Este hombre tenia un vulgar semblante de...

Coquerel se detuvo instantaneamente, acababa de tener un súbito recuerdo.

—¡Rayos!...—exclamó—aquél viejo tenia la misma cara que el que he asesinado esta noche.

¡Ahora caigo en ello!

—¡Lo que yo me temía!...—pronunció Rodrigo dando un puñetazo sobre la mesa.

SECCION DE ANUNCIOS

EL CORREO de GERONA

DIARIO INDEPENDIENTE DE ARTES Y NOTICIAS, ILUSTRADO Y DEFENSOR DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA PROVINCIA.

Precios de suscripción

Gerona al mes. 1,50 pesetas

Provincias trimestre. , 5

Ultramar y Extranjero. , 15

Se admiten esquelas mortuorias y de funerales para la primera pagina hasta las dos de la tarde y para la segunda y tercera hasta las seis.

¡Fuiste neciamente, á pesar de mi prohiçion, á meterme en la boca del lobo!

—¡Neciamente!... ¿Por qué Rodrigo?...

Pero bajó la cabeza ante la mirada fija y dura de su terrible cómplice, contentándose con decir:

—¡Después de todo, ya le he puesto en condiciones de que no pueda perjudicarnos.

Lo que no alcanzó á comprender es cómo ese viejo hipócrita, con su áire benachón, ha podido seguirme hasta París sin que yo lo notase... Así que termine mis pesquisas, subimos de nuevo al coche que nos había llevado, y nos fuimos á Saint Cloud, donde almorzamos.

De allí salimos a las dos.

—¿Y que?

—Que tuvimos la precaucion de despedir el coche, cuyo caballo, muy fatigado, ya no caminaba a mi gusto, y tomé otro, en el cual atravesamos rápidamente la ciudad.

Permaneci...

—¿En dónde?

—En la Salamancaquesa.

—Esta bien.

—Desde el encuentro del viejo en el bosque, puedo decir que nada sospechoso vi en mi derredor.

Sin embargo, cuando sali de la cervería, uno que estaba sentado junto al pasillo.

—Ocultó su cabeza...

—¿Que dices?

—Que ocultó su cabeza tras el periódico que leía, que sólo puede distinguir la parte superior del sombrero.

—Eso era sospechoso.

—Ya lo creo.

—Son cosas que...

—Ciertamente, pero ¡van tantos tipos chocantes á esos establecimientos!...

Y además, yo estaba lleno de tranquilidad.

Si se me hubiese ocurrido la idea de que alguien pudiera seguirme en todas mis peregrinaciones, le habría desechado por absurda.

—Nada importa.

—Entré descuidado en mi casa, comí en mi cuarto.

Antes de salir para venir aquí, inspeccioné la calle un instante, y parecióme ver una sombra que vagaba al rededor del hotel.

Al punto entré en desconfianza, estuve esperando mas de un cuarto de hora, ocultó detrás de las persianas, con la luz apagada hasta que bajé con grandes precauciones a la calle.

Exploré cuidadosamente los alrededores de la calle del Abbé-de-l'Épée.

—Mi hombre no se ocultaba.

Continué despacio mi camino, volviendo la cabeza a cada instante para ver si me seguían.

En efecto...

—¿Qué?

—Me seguía...

—¿Quién?

—Una sombra veía detras de mí, a pesar de las precauciones del individuo, percibía yo el ruido de sus pasos.

Entonces me dije á sí mismo.

«Buen hombre, eres mío.

Al extremo de la calle de Gay Lussac hay un kiosk de un zapatero, el cual, se hallaba á la sazón vacío.

La puerta cierra mal, y pude comprobar unos dias antes que pasando el brazo.